



Diario Al día

Enero 2023
Edición N° 393
Máx. 31-Min.13°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

ALZAS DE PEAJES Y AUMENTO EN SUELDO MÍNIMO



Con un aumento en sueldo mínimo de 10 mil alzas en los peajes y tag comienza este 2023.

Pág. 2

Nuevo refuerzo del UniUni

Pág. 5

Pesar por fallecimiento de conocido comerciante andino

Pág. 3

Grave accidente en Camino Internacional



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Experiencia en la defensa llega al UniUni



Un bagaje profesional muy amplio, con pasos en ligas de Argentina, Ecuador y Bolivia, es el que muestra Christian Enrique Cepeda, jugador que se convirtió en el segundo refuerzo unionista para la próxima temporada.

Nacido un 5 de febrero del año 1991 (31 años), el zaguero acumula una indudable experiencia, al punto que es uno de los pocos jugadores trasandinos que ha jugado en todas las categorías profesionales al otro lado de la cordillera.

Christian Cepeda, hizo su debut profesional en el Arsenal de Sarandí el año 2010. Al año siguiente fue convocado para la selección sub- 20 de Argentina por parte del técnico Sergio Batista.

Desde Arsenal, el defensor pasó al Deportivo Merlo, club desde el cual empezó a escribir una larga historia profesional, en la que muy pronto Unión San Felipe, espera tener un lugar de importancia.

Ficha Técnica

Nombre Completo: Christian Enrique Cepeda
 Fecha De Nacimiento: 5 de febrero de 1991
 Edad: 31 años
 Lugar: Posadas, Argentina

Trayectoria Profesional

Arsenal De Sarandí (2010-2012)
 Deportivo Merlo (2012-2013)
 Once Tigres (2013-2014)
 UAI Urquiza (2014-2018)
 Guillermo Brown (2018-2019)
 Ferro De General Pico (2019-2020)
 Los Andes (2020-2021)
 Cumbayá, Ecuador (2022)
 Royal Pari, Bolivia (2022)

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

Jardín Infantil Los Cariñositos de San Esteban recibió materiales didácticos basados en la educación de las emociones del programa “Chile Crece Contigo”

La entrega está dirigida a niños y niñas de 3 y 4 años serán utilizados tanto por las educadoras de párvulo del establecimiento y como los padres y apoderados.

Durante la mañana de este jueves y con el objetivo de seguir fortaleciendo la labor pedagógica en los jardines infantiles y los estudiantes más pequeños de San Esteban, el equipo de la Dirección de Desarrollo Comunitario, a través del Programa “Chile Crece Contigo” visitó la Sala Cuna y Jardín Infantil “Los Cariñositos” para hacer entrega de distintos materiales didácticos de estimulación para nuestros niños y niñas de 3-4 años de edad.

Esta entrega consistió en un set de tarjetas “Contemos una historia” orientado en la construcción de narraciones para estimular la imaginación y el lenguaje destinado a los niños de tres años, además de tableros y láminas magnéticas denominados “¿Cómo estamos hoy?” en su versión familiar y aula, para identificar emociones en los pequeños.

En ese sentido, Milena Alvarado, Coordinadora de Chile Crece Contigo de la Municipalidad de San Esteban, profundizó sobre esta iniciativa señalando que “Es una entrega complementaria de material socioeducativo para los niños, para que puedan trabajar en sus casas también, sobre todo en el tiempo de “post-pandemia” que tuvimos, en donde se está volviendo a volver las cosas a la normalidad y donde muchos niños no recibieron el material en sus controles de salud”.

La profesional profundizó sobre el uso que se le puede dar a estos materiales_ “Como señalé, estos materiales son para que se les entregue a las familias, sobre todo el material de los cuatro años para que trabajen con los niños a través de las emociones, identificándolas. Junto con ello, entregamos también un tablero que se queda en el jardín para que las educadoras de párvulo trabajen con los chicos en el establecimiento para fortalecer la estimulación de las emociones”.

Por su parte, la directora del Jardín Infantil “Los Cariñositos” también se expresó ante esta entrega de materiales para sus niños y niñas del establecimiento, afirmando que “estamos super agradecidas de haber contado con su presencia aquí en el jardín y que pudieran entregarnos este material. El Programa Chile Crece Contigo siempre ha trabajado con nosotros y los niños quedaron muy contentos con este instructivo y libros para los padres y las familias, por lo que nuevamente estamos muy agradecidas por la entrega de estos materiales.”



Grave accidente deja un muerto en Camino internacional

La madrugada del Sábado 31 de Diciembre, el conductor de un camión de carga internacional, identificado con las iniciales J.R.P, falleció luego que perdió el control del móvil en una curva del Camino Internacional, provocándose en volcamiento y posterior incendio de la maquina que transportaba una carga de almidón de maíz.

Carabineros informó que el fatal accidente ocurrió a eso de las 05 horas de la madrugada de este Sábado 31, a la altura del kilómetro 81 de la Ruta CH-60 o Camino Internacional, cuando la víctima luego de pasar el complejo Los Libertadores se dirigía a Los Andes en el camión de carga internacional, placa patente PWVP-44 cargado con almidón de maíz. Al llegar al punto de la ruta señalada por causas que deberá determinar la SIAT de Carabineros al enfrentar una curva con pendiente descendente, el conductor J.R.P. de nacionalidad chilena, perdió el control del vehículo.

Hasta el sitio del suceso llegó Carabineros y voluntarios de Bomberos de Los Andes, que trabajaron intensamente para lograr extinguir el fuego, que terminó consumiendo íntegramente el vehículo de carga.

Desafortunadamente personal de Bomberos al conseguir apagar las llamas que envolvieron la estructura, encontraron en la cabina del camión a su conductor calcinado.

Carabineros informó del accidente al fiscal de turno de Los Andes, Ricardo Reinoso, que ordenó la presencia del personal especializado de la SIAT Aconcagua con el objeto de que realizara los peritajes pertinentes para determinar las causas basales del fatal volcamiento e incendio vehicular en el Camino Internacional.



Equipo del programa Quiero mi Barrio Patrimonial de Los Andes finaliza recorridos exploratorios junto a vecinos del damero central.

Se realizaron cuatro recorridos por los diversos lugares del polígono de intervención que tendrá este programa, donde se incluyeron organizaciones, estudiantes y vecinos de las diversas juntas de vecinos, quienes entregaron atributos y analizaron aspectos como la seguridad, los espacios públicos y falta de mobiliario que existe.

La idea fue determinar atributos positivos, negativos y puntos vulnerables del polígono de intervención, donde junto a estudiantes, vecinos y organizaciones recorrieron los distintos puntos para determinar falencias y cualidades que tiene el territorio.

Raema Torres, encargada social del programa Quiero mi Barrio Casco Histórico Oriente de Los Andes comentó que “este tipo de marchas nos permite sacar información del polígono, donde hicimos marchas con estudiantes de colegios que están dentro del polígono, otras con vecinos y esta última fue femenina, buscando una perspectiva diferente”.

Por su parte, Felipe Delgado, arquitecto del programa Quiero Mi Barrio señaló que “con este trabajo hemos identificado las diferentes problemáticas que permitan apuntar a las futuras intervenciones en base a un diagnóstico del barrio”.

En estas marchas participaron estudiantes de los liceos República Argentina, Comercial y Amancay, así como también organizaciones que funcionan en el centro como los scouts y la unión comunal de adultos mayores, así como también la Casa Municipal de la Mujer.

Al respecto, Marlén Guzmán, encargada de la Casa Municipal de la Mujer que “el equipo del Casco Histórico Oriente está haciendo una tremenda gestión para determinar puntos críticos de la comuna y esperamos que se siga avanzando en espacios de seguridad y ver los nudos críticos que hay en el centro”.

Los vecinos del polígono de intervención están felices con este proceso participativo, pues esto les permitirá ser actores relevantes en las decisiones que se tomen en el barrio. “Lo encontré muy interesante por la gente que participó y la instancia nos permitió conversar sobre los aspectos que tiene el centro y los lugares peligroso”, comentó Gloria Osorio, vecina de la junta de vecinos N°3 del centro.

Con la información recogida en estas marchas exploratorias, se podrán obtener los insumos que permitan desarrollar un diagnóstico de intervención de las obras que el programa Quiero Mi Barrio.



Orfeon de Carabineros se lució en Los Andes

Una actuación brillante y con gran éxito se presentó en la Plaza Arturo Prat de Centenario la Small Band del Orfeón Nacional de Carabineros, que con un variado repertorio de conocidos cantantes deleitó al numeroso público que asistió al concierto.

El evento puso término a las actividades desarrolladas durante diciembre por la municipalidad enmarcadas en las celebraciones de Navidad y Año Nuevo.

Fueron interpretadas selecciones de temas de Lucero, Yuri, Daniela Romo, Rafaela Carrá, Marco Antonio Solís, Pimpinela, Elvis Presley y Juan Gabriel, que fueron del agrado de vecinos de Centenario como de quienes llevaron de diversos sectores de la comuna andina, generándose una interacción al corear las canciones y responder con aplausos.

La Small Band es dirigida por el suboficial mayor Marcelo Paredes Arriagada, está integrada por 14 músicos y sus voces son la sargento 1° Lidia Correa, la sargento 2° Salomé De la Rivera, el sargento 2° Jorge Ramírez y el sargento 1° Cristián Soto, conocido como el “Sargento Presley”.

El suboficial Paredes se mostró agradecido por la invitación a presentarse en Los Andes como también por las autoridades y público que asistió

La agrupación realiza presentaciones en diversas ciudades y comunas del país, además de hogares de ancianos, otras entidades y en programas de televisión.

Por su parte el alcalde Manuel Rivera se mostró contento por el concierto ofrecido por la Small Band y agradeció la recepción de la Junta de Vecinos de Centenario que permitió llevar a este tradicional sector diversas actividades municipales.

Al lugar también llegaron diversas autoridades como el Delegado Presidencial Cristian Aravena y los concejales Juan Montenegro y Marta Yoshum



Gran pesar por fallecimiento de querido comerciante andino

Un gran pesar en la comuna de Los Andes ocasionó el fallecimiento del conocido comerciante Gregorio Vasquez.

Gregorio Vasquez Pallero, quien durante años mantuvo el tradicional Supermercado y distribuido San Gregorio y Ferretería San Gregorio en el sector de Centenario. Don Gregorio participó en varias instituciones de Los Andes, entre otras Club Deportivo Trasandino y Asociación de Comerciantes e Industriales de Los Andes, donde fue su Presidente.

Diversos actores sociales y autoridades destacaron la inmensa labor que desarrollo Vasques en la comuna de Los Andes, además personas vinculados al mundo del fútbol como Trasandino y del comercio donde tanto aportó destacaron su gran trayectoria.

En la misma línea el Alcalde de la comuna Manuel Rivera destacó la labor de don Gregorio y el de su familia, quienes fueron actores muy relevantes en el desarrollo de la comuna y se merece una gran despedida y un hermoso recuerdo.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES 30 DIC	SÁBADO 31 DIC	DOMINGO 01 ENE	LUNES 02 ENE	MARTES 03 ENE	MIÉRCOLES 04 ENE	JUEVES 05 ENE
30° / 16°	23° / 14° 90% 4 mm	29° / 13°	28° / 15°	31° / 13°	32° / 17°	31° / 15°
 15-46 km/h	 13-39 km/h	 13-39 km/h	 15-46 km/h	 15-43 km/h	 16-48 km/h	 17-52 km/h



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

AVENIDA YUNGAY 1581-A, **SAN FELIPE**

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en
soluciones

Divorcios, juicios de alimentos,
reclamación de paternidad, juicios
sumarios y ejecutivos, defensa
patrimonial.

Una Consultora Jurídica al servicio de
tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Alzas de peajes y aumento en sueldo mínimo

Con un aumento en sueldo mínimo de 10 mil alzas en los peajes y tag comienza este 2023

El Año Nuevo traerá diversos cambios para los chilenos, desde el aumento del sueldo mínimo hasta un reajuste en los peajes del país.

Como no todo es brindar y sacar los mejores pasos de baile, BioBioChile recopila una serie de medidas que entraron en vigencia este 1 de enero.

IVA

A partir del 1 de enero de 2023 comenzarán de acuerdo a la Ley 21.420. pago de iva para servicios profesionales

Pese a esto, se mantienen vigentes las exenciones que ya existían para las personas naturales que emiten boletas de honorarios, además de los demás servicios ya exentos en la Ley de Impuestos a las Ventas y Servicios.

En esta última categoría destacan el transporte de pasajeros, educación, servicios ambulatorios de salud y los ingresos de las sociedades profesionales.

SUELDO MÍNIMO

El Año Nuevo también trae un alza de 10 mil , por lo que el monto final quedará en \$410.000.

En mayo de 2022 ya había aumentado de \$350.000 a \$380.000, mientras que en agosto esta cifra llegó a \$400.000. Sin embargo, la ley determinó que una inflación anual del 7% gatillaría un nuevo incremento.

Considerando que el IPC ya se aproxima al 13%, los chilenos tendrán un billete más en sus bolsillos.

PEAJES

Este domingo comenzaron a regir alza de tarifas en un reajuste del 6,7% respecto al 2022.

“Es equivalente al alza que se tuvo en las autopistas urbanas el año pasado, pero mucho menor a lo que hubo en el resto de las carreteras del país”, señaló el ministro de Obras Públicas, Juan Carlos García.

De acuerdo al secretario de Estado, esta corresponde sólo a la primera etapa, puesto que en julio se vivirá otro aumento del 6,7%.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE VIVIENDA

DESDE UF 2.057

TOUR VIRTUAL

